



VI CONGRESO LATINOAMERICANO
— DE AGUACATE —



RAMÓN PAZ VEGA

Director General de Paz Mendoza y Asociados, S.C.

Ramón Paz Vega obtuvo el título de Ingeniero Agrónomo Administrador en el Tecnológico de Monterrey (1981). Cursó su Maestría en Administración en la Universidad La Salle. Hizo estudios doctorales en el IESE, en Barcelona, España; y obtuvo el grado de Doctor en Filosofía en Administración por la EGADE del Tecnológico de Monterrey (2008), con especialidades en Responsabilidad Social Empresarial y Administración Internacional. Durante más de 40 años se ha dedicado a la producción y exportación de frutas frescas, particularmente aguacates y mangos, en su natal Michoacán. Desempeñó la Dirección General de varias empresas exportadoras. Ocupó la Vicepresidencia de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM) en el periodo 2000-2002 y fungió como asesor estratégico de esta organización hasta diciembre de 2018. Fue miembro fundador del Consejo Directivo de Avocados From Mexico (empresa que promueve el aguacate mexicano en USA) de 2013 a marzo de 2019, y Presidente del mismo de septiembre de 2017 a marzo de 2019. Entre 2015 y 2019 fue Secretario y Vice Presidente del Consejo Ejecutivo de la Alianza Hortofrutícola Internacional para el Fomento de la Responsabilidad Social (AHIFORES). Fue profesor durante más de 15 años en la Universidad Don Vasco, de Uruapan, Mich.; y en el Tecnológico de Monterrey (campus Monterrey y EGADE). Entre 2009 y 2015 fue profesor-investigador de la División de Negocios de la Universidad de Monterrey (UEM). Actualmente, es director general de las empresas "Sistemas Frutícolas SA de CV" (SIFRUT), dedicada a la comercialización de aguacate; y "Paz Mendoza y Asociados, S.C.", dedicada a la consultoría en agronegocios. Es productor de aguacate en Michoacán y Jalisco. Y es miembro del Consejo Directivo de la United Fresh Produce Association.